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Résumé 

L’utilisation du procédé d'oxydation avancée chimique : procédé Fenton constitue un moyen 
simple et économique d’obtention des radicaux hydroxyles (OH•) fortement oxydantes.  

Dans ce travail, la décoloration oxydative d’un colorant cationique (Rhodamine B) en solutions 

aqueuses a été étudiée en utilisant le procédé Fenton (Fe2+/H2O2). L’effet de différents paramètres 

comme le pH du milieu, les concentrations de Fe2+, H2O2 et du colorant,  la vitesse d’agitation et les 
électrolytes ajoutés (Cl−), qui affectent la dégradation du colorant dans le procédé Fenton, a été 
envisagé. 

Les résultats expérimentaux montrent que les concentrations optimales de Fe2+ et H2O2 sont, 

respectivement, 2 mM et  4 mM pour l’élimination de 5 mg.L-1 du colorant en solution à 293 K. La 

vitesse de la réaction de décoloration a été trouvée fortement influencée par le pH de la solution. 
 

Une comparaison des performances de différents procédés (Fenton, photo-Fenton, Sono-

Fenton…)  dans la dégradation de la Rhodamine B a montré que la combinaison des irradiations 

ultrasons au procédé Fenton peut être employée efficacement pour l’élimination de ce colorant des 

solutions aqueuses et permet d’atteindre un très important taux de décoloration (97%). 
 

 

Mots clés : Procédés d’Oxydation Avancée (POA), Rhodamine B, Procédé Fenton, Radicaux 
Hydroxyles. 

  

 

 

 

 

Abstract 

 

The use of advanced oxidation chemical process: Fenton process is an easy and economical 

way to obtain hydroxyl radical (HO•) strongly oxidizing.  
 

In this work, oxidative discoloration of a cationic dye (Rhodamine B) in aqueous solution has been 

studied using Fenton (Fe2+/H2O2) process. The effect of different parameters such as media pH, 

concentration of Fe2+, H2O2, dye, agitation speed, and added electrolytes ions (Cl−) that affected the 
dye degradation in Fenton process were investigated.  

 

The results of experiments shows that the optimum concentrations of Fe2+and H2O2  are, 
respectively, 2 mM and 4 mM for the removal of a 5 mg.L-1 dye solution at 293 K. The decolorization 

reaction rate has been found strongly influenced by the pH solution. 

 

A comparison of the performance of the Rhodamine B degradation by different processes studied 
(Fenton, photo-Fenton, sono-Fenton…)  has shown that  the combination of ultrasound irradiations to 

Fenton process can be efficiently used to remove this dye from aqueous solutions and permit to reach 

a very important discoloration rate ( 97%). 
 

 

Key words: Advanced Oxidation Processes (AOP), Rhodamine B, Fenton process, Hydroxyl radicals 

(HO•) 

   


